
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 13.06.2023

Ort: Deutsche Sporthochschule Köln Raum: Besprechungsraum 209, IG3

Sitzungsleitung: Fabian Pezl Beginn: 13:08 Uhr

Protokollführer*in: Luca Beckmann-Metzner Ende: 17:27 Uhr

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:

Fabian Pezl
Luca Beckmann-Metzner
Rio Grumbrecht
Jan Ole Schulz (ab 14:14Uhr)
Mathilde Fernau (ab 14:21Uhr)
Ronja Reichert (ab 14:05Uhr)
Eva Kwasny (bis 13:58Uhr)
Nils Lange
Jonas Frechen

Gäste:
Philipp (TVSTUD)

Begrüßung

Fabian Pezl eröffnet die Sitzung um 13:08Uhr und begrüßt die anwesenden Referent*innen,

Projektleiter*innen sowie Gäste.

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten Protokolle

Beschlussfähigkeit:

Fabian stellt die Beschlussfähigkeit mit 5 anwesenden Referent*innen fest.

Genehmigung der Tagesordnung:

Rio: Vorschlag den Tagesordnungspunkt „TOP2: Umgang TutiSuche (*nicht öffentlich) auf nächste

Sitzung zu verlagern. Grund: Gespräche zur Thematik sind noch zu führen.

Vorschlag Tagesordnung

TOP1: Berichte
Variabler TOP: TVSTUD Köln
TOP2: Sitzungsorganisation Plenumsgespräch
TOP3: Feedback Auswertung
TOP4: Werteverständnis
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TOP5: FZS
TOP6: Verabschiedung Awarenessleitfaden
TOP7: Änderungsvorschläge Geschäftsordnung
TOP8: SGS Antrags Regelung
TOP9: Pickleballturnier SBV9
TOP10: Internationales Seminar Olympic Studies
TOP11: Sonstiges

Abstimmung: Einstimmig angenommen

Verabschiedung Protokolle

Protokoll vom 18.05.2023, geführt von Mathilde Fernau.

Abstimmung: 4 Stimmen dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung

Protokoll des 08.06.2023, geführt von Fabian Pezl

Abstimmung: Einstimmig angenommen

TOP 1: Berichte

Eva Kwasny

- AStA-Beachparty Organisation

o Flyer wurden bestellt und müssen abgeholt werden

o Layout wurde angefertigt

- Gespräch Service (Johanna)

o Digitale Ausleihe anfertigen

- Digitale Veröffentlichung von ankommenden Veranstaltungen

ToDo Alle: Jede*r schickt Eva seine*ihre Vorschläge, die aus dem jeweiligen Referat/Projekt

Jonas Frechen

- Gespräch mit Luca

o zwecks Hauptverantwortlichkeit Bauzaun Verschönerung

- Gespräch mit Matthias Oschwald

o bezüglich möglicher Gestaltungsrahmen des Bauzaunes

- Gespräch CampusNoster!

o Thema: Kleidertausch. Engagement hauptorganisatorisch künftig durch Jonas

- Gespräche/Kooperation mit GreenOffice und N.E.I.S.

o 21. Juni (Nachhaltigkeit Picknick)

- Komplikationen mit den Botschafter*innen des Fairteilers
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https://app.asana.com/0/1204266037278482/1204776054995965
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o Kommunikation und Werte der Botschafter*innen achten

▪ Ordnung und Sauberkeit des Raumes ist durch Mitleidenschaft geraten

o Dürfen keine Brötchen aus dem Fairteiler verkaufen. Bei zukünftigen Events mit

Lebensmitteln von Foodsharing sollte darauf geachtet werden, dass auf der Preisliste

steht, dass die Lebensmittel (z.B. Brötchen) kostenlos sind und diese sollten dann

auch kostenlos ausgegeben werden.

Nils: Mit welcher Funktion übernimmst du deine Funktion im CampusNoster!?

Jonas: Sieht das Engagement aus Sicht seines Amts des AStA, greift aber auch auf die Ressourcen von

Campus noster zurück

ToDo Jonas: Infomaterial am Fairteiler hinterlegen, der auf die Sauberkeit und Ordnung um/am

Fairteiler hinweist

Rio Grumbrecht

- KaK (Kölner Asten Konferenz) Planung

o 22.06. 16 Uhr

- Studiengangssprecher*innen Koordination

- Kontakt Neulandt Kongress

o Hinweis beim SKT auf das Kongress

- Austausch FZS (Freier Zusammenschluss von Studierendenschaften)

- Bufata (Bundesfachschaftstagung)

o Wahlsystem BuFata: erhöhtes Engagement erhöht Chance zur Teilhabe

o Stern System Engagierte: erhöht Wertschätzung und kann Priorisierung bei Events etc.

erleichtern (s. AStA Beach)

o Generelles Feedback: Woge zwischen Produktivität und Party war nicht ausgeglichen.

Thema Awareness war im Vergleich mit weiteren Fachschaften noch sehr

unausgeglichen. Sieht die Spoho als Vorreiter beim Thema Awareness.

o Es fehlt noch eine Stadt/Fachschaft, die sich für die Ausrichtung der nächsten Bufata

ausspricht.

Luca: Fragst du das Gremium, ob es sich dafür ausspricht, die Bufata an die Hochschule zu holen?

Rio: Zukünftig wäre es eine Überlegung wert, aber aufgrund von Baustellen und weiteren

Kontroversen zwischen Hochschulleitung und AStA in derzeitiger Situation eher ungünstig.

…Eva Kwasny verlässt die Sitzung um 13:58Uhr.

Fabian Pezl

- Organisation Ersti Wochenende

o Donnerstagabend (08.06) letztes Orgatreffen mit Tutor*innen
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o Fahrgemeinschaften haben gut funktioniert

▪ Konzept was man zukünftig beibehalten kann, um Kosten zu senken

o Personen beim Ersti Wochenende: 47 Erstsemester*innen, 10 Tutor*innen

o Feedback von den Erstsemester*innen war positiv

o Finanziell: Ausrechnung steht noch aus. Nullsummen Geschäft sollte aufgehen.

▪ Ggf. ein wenig Gewinn, welcher durch Fahrtkostenrückerstattung an Tutis

ausgeschöpft werden soll.

- Planung für Tuti-Suche stehen im vollen Laufe

…Ronja Reichert betritt die Sitzung um 14:05Uhr

Luca Beckmann-Metzner

- Feedbackgespräche mit AStA-Referent*innen

- Antwort auf Reaktion zu IG3 Nachricht ans Rektorat

- Gespräche Sven Wintermeier (Bauleitung) bezüglich Übergangslösung zwischen Haltestelle

Junkersdorf und Campus

- Gespräch Jonas bezüglich Karnevals Clean-Up mit weiteren Hochschulen

- Kontakt Info Point bezüglich Fundsachen Versteigerung

…Jan-Ole Schulz betritt die Sitzung um 14:14Uhr

Florian Knechten (Arbeitsgemeinschaft Brücke, Studierendenparlament)

- Gemeinsam mit Malte Westphal Einblick auf die Arbeitsstundennachweise vorgenommen

o Einige formale Unstimmigkeiten

o Uneinigkeit bezüglich Dateiformaten

- Höhe der Stundenzahlen war auffällig

- Empfehlung an AStA Mitglieder Fokus auf notwendige Arbeiten

o Weniger Fokus auf Begleitung und Support von Hochschulveranstaltungen

- Florian und Malte richten den Appell an den Vorstand einen detaillierten Stundenzettel einer

Kassenwartin einzuholen

Jan-Ole: Hinweis auf Unstimmigkeiten von Dateiformaten. Zukünftig kann Abhilfe geschaffen werden,

da ab sofort Geschäftsordnung ein einheitliches Dateiformat vorgibt.

…Mathilde Fernau betritt die Sitzung um 14:21Uhr

ToDo Luca: Kontakt zu Tra bezüglich Stundenzettel suchen

ToDo Nils: Sucht Kontakt bezüglich Bezahlung der Sticker für den SKT (Spoho Karrieretag)
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Ronja Reichert

- Nacharbeitung ET

- Nachbesprechung Hochschulmeisterschaften mit Daniel Hoffman

- Vorbereitungstreffen CSD

Diskussion zeitlicher Aufwand Berichterstattung

Referent*innen diskutieren über Umstand, dass die Berichterstattung regelmäßig viel Sitzungszeit in

Anspruch nimmt. Verschiedene Vorschläge werden unterbreitet, um die Zeit der Berichte zu

verkürzen.

Fabian Pezl stellt Vorschläge durch Meinungsbild zur Abstimmung

Meinungsbild Thema Berichterstattung:

- Vorschlag 1: Verschriftlichung der Bericht Punkte bis Sitzungsbeginn mit anschließendem

kurzen verbaler Vorstellung dieser

- Vorschlag 2: Ausschließlich verschriftliche Vorstellung der Bericht Punkte über Asana

Meinungsbild: 5 Stimmen für Vorschlag 1 // 2 Stimmen für Vorschlag 2

TOP 2: Sitzungsorganisation Plenumgsgespräch

Sitzungsort

Rio: Sieht den Umstand, dass wir die studentische Nähe in den Fokus bringen, wenn wir die Sitzungen

künftig im AStA-Café abhalten. Hat in diesem Zuge ein Dokument erstellt, welches die Vor- und

Nachteile zwischen AStA-Café und Senatssaal darlegt.

Luca: Sieht die Nähe zu Studis auch. Empfindet die Fluktuation von Sauberkeit/Ordnung insbesondere

nach Großveranstaltungen als schwierig. Merkt die Einschränkung des öffentlichen AStA-Cafés bei der

Umsetzung von nicht öffentlichen Tagesordnung an.

Jan-Ole: Sieht den Umstand der Sauberkeit losgelöst von der Umsetzungsmöglichkeit einer AStA

Sitzung, da die Ordnung der Räumlichkeiten in der Nachbereitung jeder Sitzung stattfinden sollte.

Ronja: Sieht den Bsofa Raum (Besprechungsraum) als möglichen Kompromiss für künftige

Sitzungsorte.
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Mathilde: Sieht im Hinblick auf Sauberkeit wenige Veranstaltungen, die den dreckigen Umstand des

Café begünstigen.

Nils: Merkt die Sitzplatz Situation an, da nicht ausreichend Plätze für alle AStA Personen und

potenziellen Gästen vorhanden sind.

Luca: Merkt an, dass die aktuellen Gegebenheiten des AStA Cafés ein hybrides Format nicht realisieren

lassen.

Fabian: Schlägt die Verschiebung der Abstimmung des künftigen Sitzungsortes auf nächste Sitzung, da

bis dahin noch Argumente im Slack Channel gefunden werden sollen.

ToDo Jan Ole: Erstellt Slack Channel für die Tauglichkeit des AStA-Café als Sitzungsort.

Sitzungsplanung

Rio: Vermeidung tagesaktueller Absagen

Luca: Sieht den Wunsch, dass Sitzungen abgehalten werden, aufgrund von kurzfristigen Absagen nicht

immer möglich. Vorstand versucht, Absagen und Beschlussfähigkeit wöchentlich in Einklang zu

bringen.

Rio: Künftig Vorschlag, dass Sitzungstermine im Voraus auf Asana festgehalten werden und

Referent*innen bei kollidierenden Veranstaltungen frühzeitig den Hinweis auf die Kollidierung geben

können.

Rio: Vorschlag Terminplanung/Veranstaltungsübersicht in Protokoll einpflegen.

Fabian: Vorschlag Meinungsbild:

- Vorschlag 1: Veranstaltungen mit in das Protokoll aufzunehmen.

- Vorschlag 2: Link des Veranstaltungskalenders behalten.

Meinungsbild: 4 Stimmen für Vorschlag 1 // 2 Stimmen für Vorschlag 2 // 2 Stimmenthaltung

ToDo Rio: Aktualisierte Protokollvorlage anfertigen.

TOP 3: Feedback Auswertung

Mathilde und Rio haben sich im Zuge des Feedbacks, welches gegenüber der Studierendenschaft im

Hörsaal Umgang eingeholt wurde, bereit erklärt, Handlungsempfehlungen für den AStA zu

verschriftlichen.

Transparenz

➢ schnelleres hochladen von Protokollen

➢ mehr Präsenz bei Veranstaltungen besonders mit Pulli?
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➢ Rubrik auf Insta etc.: Was machen wir gerade bzw. jede Referent*in (Events etc.

transparenter)

➢ Ergebnisse Feedback Stand öffentlich machen

Frühe Kommunikation Termine

➢ Teaser von Events

➢Monatsplan veröffentlichen

Nicht ausschließliche digitales Marketing

➢ Bildschirm mit schwarzem Brett im Gang zur Mensa + Kategorie dort (“was

kommt”)

Unwissen über AStA

➢ Beispiele wann man sich bei welchen Referent*innen melden würde

➢ Vorstellung vllt in Form von Videos auf Insta

➢ Vllt Fragerunde auf Insta?

Hochschulpolitik

❖ mehr Einsatz für akute Probleme

➢ bessere Kommunikation der Arbeit und Einsatz für Studis

❖ Ausbrechen AStA Bubble

➢ mehr “come togethers” um alle niedrigschwellig zu integrieren

➢ AStA Cafe besser bewerben

➢ AStA und AStA Cafe präsenter und niederschwelliger bei der Ersti Woche

❖ mehr Umfragen

➢ HoPo Portal mit Umfragen und Meinungsumfragen (Insta?)? Angebot: Was wünscht

ihr euch (einmal im Monat?)

❖ Rechte und Freiheiten Studis

➢ Help sheet: Das darf ich (nicht) und da sind meine Ansprechpersonen bei

Problemen mit konkreten Beispielen. Hinweis Ordnung für wertschätzendes

Verhalten

❖ Vollversammlung

➢ früher ankündigen und an Personalversammlung

➢koppeln später abends/ online?

➢ Achtung UzK!

Veranstaltungen/AGs

❖ Diversifizierung Partys

➢Musikrichtungen variieren, Umfragen was gewünscht ist

➢Wettkämpfe (flunkyball)

❖ AGs

➢ Hinweis auf "Eigeninitiative der AG Planung”→Wünsche selbstständig umsetzen

ToDo Jan-Ole: AStA-Infostand Mensa Konzept organisieren (Präsenz, Außendarstellung,)
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ToDo Rio/Fabian: Absprache bezüglich HoPo Präsentation der kommenden Einführungswoche

ToDo Mathilde: Kontakt zu Maike suchen und mit Eva die „Ordnung des wertschätzenden

Verhaltens“ transparenter machen.

ToDo Rio/Eva: AG Initiierung bewerben

Thematik Umbenennung AStA-Café:

Grundsätzliche Diskussion, dass das Café in Studi-Café umbenannt werden könnte, um das Café

losgelöst vom Gremium zu eröffnen. Hintergrund: Wenig Besucher*innen, wenig Studis kennen das

Café, Verbinden das Café mit den Personen der „AStA-Bubble“

Jonas: Hinweis, dass der frühere Beschluss des AStA festgelegt hat, dass das Café den Namen behält.

Thema wird auf kommende Sitzung verlagert.

Ideen wie wir künftig das AStA Café attraktiver und transparenter zu bewerben

- Einbindung in die Punkte der Einführungswoche

- Einbezug der AStA-Helfer*innen während des ET

Transparentmachung Gespräche Hochschulleitung

Luca: Sieht den Anspruch der Transparenz hinsichtlich der Gespräche um die Hochschulleitung

zwiegespalten. Hinweis auf Berichterstattung und Protokollierung von AStA-Sitzungen, da hier bereits

verbale sowie schriftliche Transparenz erfolgt.

Antrag:

Fabian Pezl beantragt

- die Verschiebung der Tagesordnungspunkte TOP5: FZS // TOP7: Änderungsvorschläge

Geschäftsordnung // TOP8: SGS Antrags Regelung // TOP10: Internationales Seminar

Olympic Studies

- Verlängerung der Sitzungszeit auf Vollendung einschließlich TOP7: Pickelballturnier SBV9

Abstimmung: 6 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung
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Variabler TOP: TVSTUD Köln

Philipp der Universität zu Köln stellt das TVSTUD vor:

- TVSTUD = Tarifvertrag bundesweite Beschäftigte Studierende

- Grundlage der Initiierung des Projekts war eine Studie von Verdi

- Löhne studentischer Beschäftigter im Durchschnitt nur knapp über Mindestlohn

o 12€ Brutto

- Kurze Vertragslaufzeiten

- 2021 galten 76,1% der Studierenden als armutsgefährdet

Lohn- und arbeitsrechtlichen Bedingungen von Tarif beschäftigten Studierenden schlecht

Ziele des TVSTUD Köln

- Durchsetzen eines Tarifvertrags (in der Tarifrunde der Länder)

- Mindestvertragslaufzeiten

- Studentische Mitbestimmung

Plan

- Strukturaufbau(-Treffen) mittels Gesprächsbogen

- TVStud-Botschaftler*innen und Gewerkschaftsmitglieder gewinnen

- Ab 10/23 Tarifbewegung

Nils: Wie wollt ihr sicherstellen, dass es nicht weniger SHK-Stellen gibt?

Philipp: Die meisten SHK Stellen sind sicher gesetzt und kommen im Zuge der notwendigen

Kapazitäten, die aufgebracht werden müssen, weiter beschäftigt.

Nils: Welche Forderungen und welche Ziele hast du uns gegenüber?

Philipp: Ich komme als Vertreter der Initiative mit Überzeugung zur Sache und nicht im Auftrag von

Verdi oder GEW. Unser Wunsch an das Gremium wäre die Transparentmachung und

Weitervermittlung unserer Broschüren sowie die Publizierung unseres Projekts.

Nils: Welche konkreten Streit- oder Protestformen sind geplant?

Philipp: Es gibt noch keine inhaltlichfestgehaltenen Pläne. Eine Demonstration ist vorgesehen.

Gewünscht wäre in Köln.

ToDo Alle: Jede*r macht sich Gedanken für die Abstimmung zur möglichen Kooperation mit

TVSTUD Köln.

TOP 4: Werteverständnis
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Rio: Hinweis darauf, dass das ToDo erste Erstellung des WV bereits vor einigen Wochen erfolgt ist und

seit dem wenig Änderungsvorschläge durch weitere Referate erfolgt ist.

Fabian: Wunsch nach Anteilnahme von Werten durch weitere Referent*innen.

Luca: Vorschlag einer Gliederung externer oder interner Werte. Externe Werte sollten dann durch

externe Unternehmen während der Umsetzung des Kooperationsleitfadens unterschrieben werden.

Rio: Verlagerung von internen Werte ins Teambuilding. Gerne die Hinzugabe von weiteren Werten

durch Anmerkung in das bereits bestehende Dokument.

ToDo Luca: Außerordentlicher Sitzungstermin für Werteverständnis / Änderungsvorschläge

Geschäftsordnung

TOP 5: FZS

…durch Beschluss verschoben auf die kommende Sitzung.

TOP 6: Verabschiedung Awarenessleitfaden

Diskussion zur inhaltlichen Ausrichtung des Leitfadens. Primär Änderungsvorschläge, ob Verwendung

von Modalverben oder die Verwendung von verbindlicherer Sprache sinnvoll sind.

Thema wird in der kommenden außerordentlichen AStA-Sitzung behandelt und

verabschiedet.

TOP 7: Änderungsvorschläge Geschäftsordnung

…durch Beschluss verschoben auf die kommende Sitzung.

TOP 8: SGS Antrags Regelung

…durch Beschluss verschoben auf die kommende Sitzung.

TOP 9: Pickleballturnier

Studierende aus dem SBV 9 Kurs haben angefragt, ob wir für Ihr Event, welches am 24.6 stattfinden
soll, Werbung machen können.

Fabian Pezl formuliert Antrag:
Antrag auf Kommunikation der SBV9 Seminar Veranstaltung „Pickellballturnier“

Abstimmung: Einstimmig angenommen

TOP 10: Internationales Seminar Olympic Studies

…durch Beschluss verschoben auf die kommende Sitzung.
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TOP 11: Sonstiges

…durch Beschluss verschoben auf die kommende Sitzung.

Sitzungsende/Beschlusssammlung

Sitzungsende

…Fabian Pezl schließt die Sitzung um 17:27Uhr

Beschlusssammlung

- Verabschiedung Tagesordnung

▪ Abstimmung: Einstimmig angenommen

- Verabschiedung Protokolle

o Protokoll vom 18.05.2023, geführt von Mathilde Fernau.

▪ Abstimmung: 4 Stimmen dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung

o Protokoll des 08.06.2023, geführt von Fabian Pezl

▪ Abstimmung: Einstimmig angenommen

- Verschiebung Tagesordnungspunkte / Verlängerung Sitzungszeit

o die Verschiebung der Tagesordnungspunkte TOP5: FZS // TOP7: Änderungsvorschläge

Geschäftsordnung // TOP8: SGS Antrags Regelung // TOP10: Internationales Seminar

Olympic Studies

o Verlängerung der Sitzungszeit auf Vollendung einschließlich TOP7: Pickelballturnier

SBV9

▪ Abstimmung: 6 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung

- Antrag auf Kommunikation der SBV9 Seminar Veranstaltung „Pickellballturnier“

▪ Abstimmung: Einstimmig angenommen

Zusammenfassung der To-Do’s

ToDo Alle: Jede*r schickt Eva seine*ihre Vorschläge, die aus dem jeweiligen Referat/Projekt

ToDo Jonas: Infomaterial am Fairteiler hinterlegen, der auf die Sauberkeit und Ordnung um/am
Fairteiler hinweist

ToDo Luca: Kontakt zu Tra bezüglich Stundenzettel suchen

ToDo Nils: Sucht Kontakt bezüglich Bezahlung der Sticker für den SKT (Spoho Karrieretag)

ToDo Jan-Ole: Erstellt Slack Channel für die Tauglichkeit des AStA-Café als Sitzungsort.

ToDo Rio: Aktualisierte Protokollvorlage anfertigen.

ToDo Alle: Jede*r macht sich Gedanken für die Abstimmung zur möglichen Kooperation mit
TVSTUD Köln.

11



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

ToDo Luca: Außerordentlicher Sitzungstermin für Werteverständnis / Änderungsvorschläge
Geschäftsordnung

anstehende Termine
● 29.06. 22 Uhr: AStA Beach Party // 6.7. 18 Uhr: Outdoor Fight Night // 2.-6.10.: Winter

Einführungswoche
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